

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjers. . . . . 15 »  
PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números . . . . . 1.25 »

AÑO VI

—Gerona— VIERNES 14 de Octubre de 1898—

192

## ADVERTENCIA



A todos nuestros abonados de fuera de la capital, que han solicitado de esta administración una prórroga, para liquidar sus cuentas con la misma, durante el periodo de las próximas ferias y fiestas de San Narciso, les hacemos presente, en la imposibilidad de contestar particularmente á cada uno, que aceptamos el aplazamiento solicitado.

Advertimos á los que todavía no han atendido nuestras indicaciones que pasado dicho periodo dejaremos de servirles definitivamente el periódico si antes no liquidan con esta administración las cuotas que aparecen en descubierto.

## MEDICAMENTOS ACREDITADOS RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA

### JARABE DE HIPOSFOSFITO «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos abre el apetito cura la anemia clorótica (colores pálidos), enfermedades m. dulares, *isterismo, inmnosio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias *frasco 10 reales.*

### VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Es de gusto agradable deod. m que en vez de repugnar al enfermo, la toma con placer: *frasco 12 reales.*

### VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulantes para unciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: *precio 8 reales.*

### VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de higado de bacalao en la tisis escrofulismo y debilidad general: *precio 8 reales.*

### LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»

A base de Morruol (principio activo del aceite de b. calao) nogal y lacta y fosfato de cal: *frasco 12 reales.*

### PASTILLAS «GIMBERNAT» Cloro-boro sódicas- á la Cocaína.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y larinje. Conservan la voz y evitan la fatiga: *Precio 8 reales.*

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Condé del Asalto, 14.—Barcelona

Detall en todas las farmacias

## Seccion religiosa

### Santo de mañana

Santa Teresa

### Cuarenta Horas

Iglesia del Seminario

## AL SALIR DE CUBA

Explican varios periódicos lo acordado cuanto á la forma en que ha de verificarse la evacuación de Cuba, por haber producido cierta sorda sorpresa la noticia de que las tropas españolas saldrán de la isla sin armas y sin uniformes.

La explicación mejor que de esto puede darse, si lo que se quiere es calmar legítimas susceptibilidades del amor patrio, es decir que semejante determinación no responde á exigencias ni imposiciones del vencedor. Nuestro Gobierno ha creído que la evacuación debía verificarse en la forma indicada, por consideraciones que á él le toca apreciar: suya y nada más que suya es la idea, y no hay, por consiguiente, que quitarla el merito ni la responsabilidad de lo mandado.

Dícese, con respecto á las armas, que es costumbre recogerlas á toda fuerza militar que ha de embarcarse y hacer una larga travesía. Suponemos

que no habrá venido así el regimiento de granaderos que llegó á Londres la semana pasada, de regreso de la campaña de Egipto; pero el Gobierno podrá alegar que la mayor parte de las tropas de Cuba, ha de recibir su licencia al arribar á la Península, y como esto es innegable, creemos que con ellos quedan explicadas las disposiciones relativas al armamento.

No así las que se refieren al uniforme pues la costumbre es que los licenciados abandonen las filas en traje militar, con las prendas menores que son propiedad del soldado.

Las órdenes dictadas para confeccionar ropas de paisano y para que con ellas embarquen en Cuba los cumplidos obedecieran á otros motivos dignos de respeto, pero no pueden haberse inspirado en el que aducen varios periódicos

## La repatriación

El ministro de la Guerra ha puesto al corriente á sus compañeros de todo lo relacionado con la repatriación de ambas Antillas.

Según referencias oficiales el 18 del actual estara completamente terminada la repatriación de Puerto Rico.

El 15 de Noviembre según cálculos del general Blanco, habrán embarcado para España todos los soldados enfer-

mos que hay en Cuba y que ascienden á 18.000.

Después empezará la repatriación de los sanos, suponiendo que estara totalmente efectuada en los primeros dias de Enero.

En cada expedición de enfermos vendrán unos 600 hombres perfectamente atendidos.

A fin de que la repatriación de Puerto Rico este hecha en la fecha antes indicada, se ha ordenado que los trasatlánticos «Satrustegui é Isla de Pinar» que estaban en Cuba, marchen á la otra Antilla á recoger los últimos españoles que formaban aquel ejército.

El capitán general permanecera en San Juan hasta que haya sido firmado en Paris el tratado de paz.

## CONTRA EL ANARQUISMO

La nota dirigida á los representantes de Italia en las Cortes europeas por el ministro de Estado italiano almirante Canevaro, está concebido en los siguientes términos:

Los gobiernos al cumplir sus elementales deberes de velar por la seguridad del Estado y por la vida de sus súbditos, encuentran desde hace años contrariados por un hecho de gravedad excepcional que reclama su preferente solicitud. En todos los pueblos las autoridades aprecian la existencia de una clase más ó menos numerosa compuesta de hombres animados por principios subver-

vios que tienden, descaradamente, á minar las bases de la sociedad moderna y destruir su organización.

Estos fanáticos que no retroceden ni ante el crimen, que se complacen en los proyectos más feroces, sostienen las llamadas máximas anarquistas propagadas por una prensa secreta que pregona la violencia, glorifica los crímenes y enseña los medios de sostener su brutal lucha contra la sociedad.

Los gobiernos han procurado impedir esa propaganda, ora cumpliendo severamente las leyes comunes, ora adoptando medidas excepcionales, pero la experiencia ha demostrado que los esfuerzos aislados son inútiles para impedir la obra de gentes que mantienen comunicaciones universales y que los gobiernos por tanto, ante la amenaza del común peligro, deben concentrarse adoptando un sistema común de defensa.

El gobierno italiano sostuvo hace tiempo esos puntos de vista, acentuándolos ante los crímenes anarquistas y, sobre todo, ante el asesinato del presidente Carnot y los dos atentados contra la vida de nuestro Rey, hechos que aterraron al mundo civilizado.

El brutal crimen recientemente cometido en Ginebra induce á este gobierno, á tomar la iniciativa que conduzca á un acuerdo interacional, y el mejor medio de llegar á algo práctico parece que es una conferencia en la que estén representados los poderes europeos no sólo por delegados diplomáticos, sino que también por otros técnicos pertenecientes á la administración de justicia y á la política gubernamental.

Ruego á usted comuniquen estas indicaciones al señor ministro de Negocios extranjeros de ese gobierno, entregándole copia del siguiente despacho y formulando la propuesta que tengo el honor de dirigirla para que se adhiera al proyecto de una conferencia internacional, encaminada á que los poderes

Europeos, deteniendo el orden social, lleguen a un acuerdo práctico y permanente que les permita combatir con éxito las asociaciones anarquistas.

Termino exhortándole la conveniencia de que tan pronto como le sea posible me notifique la acogida que ese gobierno dispensa a mi propuesta.

## DE MANILA

Por cartas particulares, llegadas por la vía de Marsella, se tienen noticias, entre otras, de la situación anárquica en que se encuentra el Archipiélago filipino y de la vida horrible que llevan los españoles que allí residen.

En algunas provincias, como en Santa Cruz de la Laguna, Tayabas y en Nueva Cáceres y Nueva Vizcaya, los españoles, tanto militares como paisanos, siguen defendiéndose a tiro limpio de las embestidas de los insurrectos; pero todo hace presagiar que dentro de pocos días los leales caerán en poder de los insurgentes.

La insurrección se ha extendido a las islas de Panay, Negros, Cebú y Mindoro, aunque con escasa importancia. En Manila, hace un mes no se tenían noticias concretas de lo que en estas islas puede haber pasado. Lo que se sabía de un modo indubitable es que en Mindoro los insurrectos enterraron vivo a un español establecido en un pueblo del litoral de la isla.

La suerte de los españoles prisioneros de los insurrectos es horrible, sobre todo la de los que lo son de las fuerzas rebeldes de Cavite, Parañaque, San Nicolás, Nueva Ecija y Bulacán. A estos se les tiene sujetos a toda clase de trabajos serviles, pesados y humillantes; apenas se les da de comer, les uncen a los carros, se les aplica el tormento, y los indios hacen con ellos cosas vergonzosas. Los presos de Batangas, Pampanga e Ilocos Sur están mejor tratados.

Los españoles de Manila pasan una existencia desdichadísima. A duras penas encuentran quien les quiera vender viandas; los criados obedeciendo a órdenes terminantes y amenazadoras del Katipunan, les han abandonado, y los primeros se ven de continuo insultados en la vía pública.

Existe en Manila una gran masa de empleados que llevan tres meses sin cobrar el sueldo que les corresponde, y muchas particulares que se han quedado sin más bienes que la ropa que llevan puesta. Unos y otros visitan á menudo el palacio de Santa Potenciana, que há un mes habitaba el general Jáudenes ahora de viaje hacia la Península, a pedir dinero y medios para regresar á España. Y en el palacio del general no hay quien les atienda ni quien de ellas se apia de. En cambio, para los altos empleados todo son facilidades y se embarcan cuando quieren.

## De Polo á Polo

Se ha celebrado un empréstito por el gobierno de Constantinopla con el Banco Otomano consistente en 150.000 libras esterlinas; la tercera parte de esta suma será destinada á pagar los gastos que ocasione la repatriación de las tropas turcas que han operado en la Tesalia, y el resto será aplicado á las necesidades interiores del imperio.

Por virtud de el ultimatum que los embajadores de Francia, Inglaterra, Italia y Rusia han decidido entregar al sultán, se encuentra próxima á entrar en una nueva fase la cuestión de Creta. En este documento, los representantes de las cuatro grandes potencias citadas, exigen la retirada en breve plazo de las guarniciones otomanas

que se hallan en la isla insurreccionada, afirmándose que, si el ultimatum no ha sido todavía entregado, ha sido para ponerse de acuerdo las indicadas potencias en los medios coercitivos que emplearían en el caso de que la Sublime Puerta no diese cumplimiento á lo acordado por dichas cuatro naciones.

La huelga de los braceros de Paris continúa tomando proporciones que la hacen revestir un carácter de verdadera gravedad. Los obreros dedicados a la construcción de edificios, han impuesto al movimiento huelguista un carácter agresivo, opuesto al conciliador que hasta ahora habían presentado: los albañiles, cerrajeros, carpinteros y pintores, celebran reuniones y adoptan acuerdos que atestiguan su solidaridad con los huelguistas. El correspondiente del «Diario de Barcelona», en Paris, dice:

«Cuando paso por las calles de esta capital y fijo mi atención en estos hombres que trabajan debajo del terreno que piso á diez metros de profundidad, sin aire, sin luz y sin espacio, no encuentro exagerado que pidan un aumento de jornal, pues el obrero debe vivir con el producto de su trabajo, pero es necesario considerar las cosas con imparcialidad. Pues bien; el objeto oculto que se proponen conseguir los que fomentan ocultamente la huelga general es el fracaso de la Exposición de 1900».

A este efecto, dicese que los mantenedores de la huelga son enemigos de la Exposición y anhelan que fracase tan colosal proyecto, con el objeto de sumir á los obreros en la miseria, lanzándolos por tal manera en a desesperación.

## Cronica

Usando de las facultades que le concede el artículo 20 del Reglamento de Montes de 17 de mayo de 1865, el señor gobernador ha resuelto declarar en estado de deslinde el monte denominado «Montaña Grande» de Torroella de Montgri.

Varias horas de esta ciudad honrarán mañana á su patrona, la excelsa doctora Santa Teresa de Jesús, costeando un solemne oficio y sermón en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Cantará las glorias de la Santa un Padre de la Compañía de Jesús.

Parece que los auxiliares de las escuelas superiores tratan de pedir que se les considere como á los maestros elementales de la localidad, que se les conceda derecho á las retribuciones y alquiler de la casa, y que de no accederse á la petición se les aumente en la categoría por medio de examen de mejora de sueldo.

A nombre de don Francisco Galcerán y Busquets, vecino de Navá, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina de carbón de piedra con el nombre de «Esperanza» sita en término de Navá (San Cristobal de Tcsas, paraje llamado la Cur).

La autoridad superior militar ha advertido á los poseedores de medallas y cruces que precuren en lo sucesivo, al ostentar las condecoraciones, llevar las insignias completas y no usar como hasta ahora lo han hecho, los pasadores solamente.

La gran mayoría de ayuntamientos de la provincia de Barcelona ha emitido ya opinión favorable al proyecto de que se encarguen á la diputación los servicios de reparto, cobranza é investigación de contribuciones directas en la misma provincia mediante

el oportuno concierto con el gobierno, sin que ni uno solo de aquellos se hayan mostrado hasta hoy contrario á dicho proyecto.

Así mismo son numerosos los centros y entidades, entre ellos la Liga de Defensa industrial y comercial, cuyo dictamen susciben 192 representantes de gremios, que han expresado su conformidad al indicado proyecto, ilustrando con datos y razonamientos valiosos dicha información, la cual queda prorrogada por un mes.

Las empresas que suministran el gas para el alumbrado en varias poblaciones han circulado una notificación á sus abonados, participándoles que quedaban suprimidos los cinco céntimos por métrico cúbico que desde primero julio venían cobrando en concepto de aumento transitorio.

En Gerona, como si tal cosa.

La cosecha del arroz ha sido en Amposta muy abundante, estando muy adelantada la recolección, que tocará á su término en la próxima semana.

Los precios tienden al alza y se cotizan: el «amonquili» á 9'50 pesetas el quintal, el comun á 11 pesetas y el «bombeta» á 13'50 pesetas.

La compañía arrendataria de tabacos ha adquirido unos terrenos en una provincia de Levante para practicar en ellos cuantas pruebas sean necesarias hasta que se logre recortar hojas que tengan las buenas condiciones que la elaboración á que se dedica la Compañía exige.

Esta tarde ha sido conducido á la última morada el cadáver del teniente coronel del cuerpo de invalidos, don Gonzalo Treviño, padre del catedrático auxiliar de este Instituto provincial, don Enrique Treviño, al que enviamos desde estas columnas, nuestro pésame.

El duelo se ha visto muy concurrido, habiendo tributado al cadáver los honores de ordenanza, dos compañías del regimiento que guarnece esta plaza.

El ministro de Marina ha dictado una real orden de carácter general y á consecuencia de consulta hecha por el capitán general del departamento del Ferrol, acerca de reformas y modificaciones en el crucero «Cardenal Cisneros», en la cual se dispone que en adelante se suprima en cuanto sea posible la madera en los buques de guerra, tanto en la construcción de sus cascos como en la de todos sus compartimientos, y en el mobiliario de los mismos.

En el correo de ayer tarde llegó á esta capital, casi restablecido de la grave enfermedad que le sobrevino en Ginebra, nuestro amigo particular don Rafael Corominas, de cuya mejoría nos alegramos cordialmente.

El canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, don León Aguado, ha sido nombrado arcipreste de la de Coria.

Nuestro distinguido amigo el médico higienista don Juan Jordi, nos participa que ha abierto su clínica para enfermedades venéreas y sífilíticas, en la calle de Zapatería Vieja, número 7 piso 1.º

El billete número 9.118, que en el sorteo último obtuvo el premio de 240.000 pe

setas, fué expendido en Barcelona en la administración de la calle de Fernando.

Parece que el afortunado es el banquero de San Feliu de Guixols, señor Cirbau, que tuvo la previsión, al salir de su pueblo, de anunciar á su esposa que hacia el viaje para ir á buscar el premio mayor.

Ha fallecido en Santa Coloma de Farnés el propietario y ex alcalde de aquella importante villa, don Francisco Vallicrosa Fortet, padre político de nuestro querido amigo el périto agrónomo don Francisco Millás á quien enviamos, así como á la demás familia del finado, nuestro pésame.

**Practicante**, bien impuesto en el despacho, se necesita para la nueva farmacia que se inaugurará en la calle del Progreso número 4.

La intervención de Hacienda tiene bastante adelantados los trabajos para que en breve pueda abrirse el pago de los recargos municipales correspondientes á todos los ayuntamientos de la provincia y liquidados con aplicación al primer trimestre del actual año económico.

Debido á los escándalos que muy frecuentemente suscitaban el vecino de la calle del Carmen Juan Valls Vié y su esposa Angela Feliu, y por desacato al alcalde de aquel barrio, don Juan Oliveras, se ha dado conocimiento de los hechos de referencia al señor juez de 1.ª instancia, para que obre en justicia.

Se ha dispuesto quede en suspenso la provision, por concurso, de las vacantes de músicos mayores, músicos y maestros armeros que existan ó ocurran en las armas y cuerpos con motivo del regreso de tropas á Cuba y Puerto Rico deba quedar excedente endichas clases, con objeto de adjudicarlas á este personal hasta su amortización, obtenida la cual, volverán á cubrirse las vacantes en la forma ordinaria.

Para facilitar la concurrencia á las fiestas de San Narciso, que se celebrarán en Gerona durante los días del 28 del corriente al 5 de Noviembre próximo la Compañía de T. B. F. ha establecido billetes de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clase á precios reducidos, desde varias Estaciones á las del citado punto, hallándose comprendidas en aquellas la de Barcelona y el Despacho central.

Los carteles expuestos al público contienen todos los detalles.

**Huéspedes:** Una señora sola desea dos cabaleros á toda asistencia.

Dirigirse, travesía de la Auriga, núm. 2, piso 1.º, 1.ª puerta.

Hoy ha fallecido en el Hospicio provincial, el repatriado de Cuba recién llegado á esta ciudad, Juan Rubert, natural de La Bisbal.

Es de esperar que tanto las autoridades militar, gubernativa y municipal, como la junta constituida en esta para la recepción de los repatriados, procuraran que el cadáver del desdichado Rubert, no tenga que ser conducido á la última morada sin los honores que se merecen esos anónimos héroes de las que fueron colonias españolas.

Y si nuestro ruego vale algo, pedimos al bizarro coronel de Guipúzcoa, señor Henares, que la banda del regimiento que tan dignamente manda, acompañe mañana á la

Una morada los restos del pobre Rubert.  
(Q. E. P. D.)

En Castellón de la Plana se ha recibido un telegrama del exministro de Hacienda don Juan Navarro Reverter, en el que dicho señor manifiesta que el director y consejo de la Compañía Arrendataria de Tabacos se muestran muy propicios á ensayar el cultivo del tabaco en aquella provincia.

Esta mañana al ir á entrar en la fábrica de los señores Greber y compañía el carretero Emilio Canals se le ha caído encima el caballo que guiaba, resultando con varias contusiones en todo el cuerpo, las que le han sido curadas por el médico señor Detrell.

Tenemos entendido que el dueño de la Plaza de Toros proyecta dar en uno de los días de ferias, una función, en la que luche un elefante y un toro.

Mas valiera que el señor Alcalde proyectara dar buenas corridas, puesto que Gerona se merece otra cosa mejor que mojigaterías y esos espectáculos de los que sale el público disgustado.

Ayer noche en la calle de la Rosa, dos mujeres de mal vivir, se liaron a puñetazon limpio, por cuestión de pantalones, resultando con una herida en la cara una tal María Fernández, la cual fué curada por el señor Detrell.

## La Pilarica

Sin treguas para el perdón ni límites para amar, es la Virgen del Pilar la bandera de Aragón. De la enconada pasión, el violento oleaje

rinde el impetu salvaje al pie de su augusto trono, donde borra todo encono la humildad del homenaje.

Como una luz que fulgura con eterno resplandor, todo lo inunda su amor y lo baña su hermosura. Sobre la humana amargura vierte fe consoladora, y á su sombra bienhechora se redime la impureza, y el agradecido, reza, y el desesperado, llora.

Sentó su divida planta en aquel Pilar sagrado, que los siglos han honrado con una devoción santa. Sobre el Pilar se levanta coronada por los cielos y al Pilar van los anhelos de los tristes corazones; por él suben oraciones, por él descienden consuelos.

Pilarica poetizada por amor y tradición, de los hijos de Aragón eres bandera sagrada. A tu sombra venerada una heroica raza alienta orgullosa, porque ostenta como el blasón más brillante, esa fe perseverante que de tu amor se sustenta

ALFONSO DE SOLA

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 14.

Han llegado á Venecia los emperadores de Alemania habiendo obtenido un entusiasta recibimiento.

Las calles estaban engalanadas.

Después de permanecer una temporada en Venecia se trasladarán á Palestina.

Produjo gran admiración el lujo y la ostentación de los soberanos y su comitiva.

—El banco de Londres ha elevado su descuento al 4 por 100.

El Gobierno francés ha acordado la clausura de la Bolsa del Trabajo.

—Telegrafian á «The New York» desde Hong-Kong que ha estado á punto de estallar un conflicto entre ingleses y tagalos.

Un buque inglés desembarco en la costa el cadaver de un oficial del mismo que habia fallecido a bordo, á fin de darle sepultura.

Acompañaba el féretro un piquete con armas para rendirle los honores militares.

Al enterarse de ello los tagalos impidieron el paso á la comitiva, apresando á los soldados ingleses.

Después de llevar 24 horas encarcelados, fueron puestos en libertad tan pronto como Aguinaldo se enteró de lo sucedido.

—El Gobierno ha telegrafiado al general Blanco diciéndole que por ahora limite los gastos á los giros aceptados por el Gobierno los cuales ascienden á unos tres millones de duros.

—Dícese que el gobierno norteamericano reclama á España por conducto de sus comisionados en París la suma de veinte millones de francos porque no puede poner a flote el «Cristobal Colón» cuya propiedad le pertenece.

En los círculos políticos no seda crédito á tan estupenda noticia que transmite únicamente á título de información.

—Se ha ordenado al crucero «Patrol» que se halla en el Ferrol, que salga enseguida para Fort France á fin de acompañar á las barcos pequeño á su regreso de Cuba.

—El Ministro de Ultramar ha recibido un telegrama del general Rios que entre otras cosas participa que la presentación de los insurrectos en Capic ha producido excelente impresión y que espera otras nuevas é importantes presentaciones.

Añade el gobernador general de Filipinas que han vuelto á encargarse los funcionarios españoles de la jurisdicción civil de Manila.

—El Fiscal del Tribunal de lo Contencioso-administrativo ha conferenciado con el Presidente del Consejo.

—Ha fallecido en Cadiz el insigne escritor Adolfo de Castro.

Nació el ilustre finado en dicha ciudad el día 6 de Septiembre de 1823, distinguiéndose sobre manera como pensador y literato.

## Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA  
Cambios del día 14 de octubre de 1898.

Interior	57'10
Exterior	6'75
Cubas 1886	68'87
Idem. 1890	51'40
Nortes	24'65
Francias	26'70

### CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	48'00
Isabel	51'00
Onzas	48'00
Monedas de 20 pesetas	47'00
Oro pequeño	43'00

### CAMBIOS

Paris vista	50'50
Londres vista	38'00

### CUPONES

Vencimiento Julio 1898	
Cubas 1898 y 1890	60'00
Exterior	55'00
Interior y Amortizable	7'00

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Estas palabras pusieron término a las vacilaciones de la señora Vincent.

—Decid que pase,—ordenó

A los pocos minutos abriose la puerta del salón.

En ella entró Luciano Esperant precipitado por el ayuda de cámara, que se retiró enseguida.

Saludó a la señora Vincent con esa seguridad propia del hombre que frecuentó mucho la buena sociedad, y adelantandose un paso hacia ella.

La seguridad con que la doncella pronunció estas palabras medio convenció á la señora Vincent.

—Es imposible, sin embargo,—repitió.

Y añadió.

—Llamad a Felipe.

Felipe era el ayuda de cámara que abrió a Luciano cuando este subió a casa de Jacobo al salir del restaurant Bigron.

Acompañado de la doncella que fué en su busca no tardó mucho rato en presentarse.

—¿No habeis visto a la señorita Felipe?—le preguntaba la esposa del banquero.

—La señora me dispensara, pero la ví hace mas de una hora atravesar el patio y salir de casa.

—¿A mi hija?

—Si señora.

—La reconocí perfectamente, llevaba la gorra de piel de nutria y velo azul.

—¿Y decís que la visteis atravesar el patio?

—Si señora.

—Pues la señorita habra bajado por la escalera del servicip.

—Esta bien,—contestó Adela haciendo un esfuerzo para no dejar traslucir ante sus criados la turbación que le dominaba.

Felipe y la doncella se retiraron.

Apenas cerraron la puerta levantose Adela.

Además Jacobo debió comprender así, y la prueba es que no os indicó ni una palabra.

—Tal vez no quiso decirme nada delante de Simona, y porque tenía prisa para separarse de nosotras, porque convidó á comer á uno de los principales accionistas de la sociedad.

—Entonces me explicó que haya guardado silencio, decidlo Adela, que vendré mañana a verle, más no puedo fijar la hora.

—Venid á comer con nosotras.

—Mañana?

—Si.

—Entonces...

—Como usted quiera.

—Está bien.

—Si, hace ya más de dos meses que no nos acompañáis.

—Está bien, hasta mañana.

—Adios.

—Asta la vista.

—Adios.

Balthazar, dicho esto, se despidió de la señora Vincent, que tan pronto se quedo sola empezó á separar los periódicos de la noche que el ayuda de cámara se llevara algunos minutos antee.

Del mismo modo que lo hizo Esperant.

Adela leyó en los boletines financieros del día los detalles del desastre ocurrido en bolsa aquella tarde.

—Ocurrió gran desastre?

—No.

Que hizo entonces?

—Se enteró del todo.

Balthazar se puso en aumento.

De pronto se le ocurrió una idea y se preguntó:

—¿Donde está Simona.

